



会長 高橋利光
幹事 山田正
会報 鈴木彦太 及川勝永
 後藤益美 森田峯男
例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327
例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

第2623回例会 2017. 11. 30 No.21

本日の出席率

・本日の出席率 100%

ニコニコボックス

- ・高橋利光会長 氏家良典会員のスピーチに期待して。
- ・八谷郁夫会員 11月23日結婚50年を迎え、子供、孫達が金婚を祝ってくれました。
- ・猪股育夫会員 山田直志環境保全委員長「どんぐりの森・60」 in北方小学校植樹祭並びに世界アースデイ記念植樹60本達成、誠に有難うございました。イアン・ライズリー会長重点項目実現の貴重な第一歩となりました。早速、藤崎ガバナーに報告します。
- ・山田直志会員 どんぐりの木、60本を北方小学校に植樹、13名の会員の御協力に感謝申し上げます。
- ・千葉正宏会員 野球大会へのご協力ありがとうございました。
- ・氏家良典会員 本日、スピーチの当番です。よろしくお祈りします。
- ・鈴木彦太会員 氏家良典会員のベテランのスピーチ楽しみにご期待申し上げます。ご活躍を祈念致します。
- ・布施孝之会員 本日のスピーチに期待して。
- ・村上武彦会員 先日の芸術祭で富士原裕子会員の「夕月おけさ」は素敵な踊りでした。ピンクのお着物も良くお似合いです。
- ・佐藤幸一会員 氏家良典会員のスピーチ、大いにご期待致します。
- ・江川元徳会員 ロータリーの目的の一つ「世界平和」は遠い！
- ・阿部泰彦会員 氏家良典会員のスピーチに期待して。
- ・菅野幸一郎会員 本日、植樹に参加された皆さん、早朝より大変御苦労様でした。本日のスピーカー 氏家良典会員のスピーチにご期待致します。

- ・菅原文之会員 氏家良典会員のスピーチを楽しみにして来ました。環境保全委員会による植樹、山田直志委員長を筆頭に13名の方々、寒いところご苦労様でした。参加しないですみません。
- ・佐藤静市会員 氏家良典会員のスピーチ歓迎します。
- ・菅原慶一会員 北方小学校での植樹、参加者の皆さんご苦労様でした。
- ・山田正幹事以下 氏家良典会員のスピーチに期待。
 佐々木崇会員 佐藤敬喜会員 佐竹孝行会員
 熊谷敏明会員 遠藤光則会員 佐々木源悦会員
 岩淵正彦会員 布施孝尚会員 小野寺伸浩会員
 富士原裕子会員 武川毅会員 及川昭宏会員
 太田陽平会員 杉田広仁会員 佐藤早智子会員
 及川富男会員 大畑好司会員 佐藤哲弥会員
 二階堂恭子会員
 以上、ありがとうございました。

会長要件 高橋利光会長

11月18日(土)に行われました「第41回登米市少年少女野球大会」では、大勢の皆様にご協力いただき、誠にありがとうございました。とりわけ、千葉正宏青少年奉仕委員長はじめ委員会のメンバーには、事前の準備から始まり、当日の運営と手作りうどん、そして後片付けまで、大変お疲れ様でした。改めて感謝申し上げます。

長期交換留学生「鎌田暖」さんの、地区に提出する書類の最終確認を、11月22日に行いました。及川昭宏国際奉仕委員長と菅原慶一副会長と私の3人で、午前2時までかかりましたが、なんとか無事に終了することが出来ました。これから先も、越えなければならない課題がありますが、佐沼ロータリークラブとして万全の体制で臨みたいと思います。

関係する方々には引き続きご協力のほど、よろしく

お願いいたします。鎌田暖さんとお母様には、クリスマス家族会に参加していただく予定です。

本日、午前10時より、北方小学校において「どんぐりの森・60」 in北方小学校植樹祭が行われ、小学6年生の子供たちと一緒に、どんぐりの木を植樹してまいりました。山田直志環境保全委員長に事業に精力的に取り組んでいただき、心より感謝申し上げます。また、本日参加されたロータリアンの皆様にも感謝いたします。ありがとうございました。

幹事報告 山田正幹事

- ・日本事務局経理部よりロータリーレートのお知らせ
12月のレート 1ドル=112円
- ・ガバナー事務所より
ロータリー・リーダーシップ研修会パートⅡ案内
日 時 12月24日(日) 7:00集合、16:30終了予定
場 所 アイーナ (盛岡市盛岡西通1-7-1)
参加費 2,500円
- ・社会福祉協議会より
ハッピー・メリー・クリスマスパーティーの案内
日 時 12月17日(日) 10:00~
場 所 ホテルニューグランヴィア
- ・築館RCより
クラブライラ開催の案内
日 時 12月2日(土)~3日(日)
場 所 栗原市「双王閣」

各委員会報告

- ・環境保全委員会 (山田直志委員長)
本日、午前10時~11時15分頃まで、北方小学校でどんぐりの植樹をして来ました。北方小6年生40名、当クラブ会員13名が参加をいたしました。校長先生の話では、ロータリー活動に非常に前向きに取り組んでいる姿勢を見て、いろんなことを考えておられるようで、現在ユネスコスクールにエントリーしているそうです。これからもご協力の程よろしくお願い致します。
- ・ロータリー財団委員会 (佐藤敬喜委員長)
本日も、米山財団、ロータリー財団に3名の会員より寄付をいただきました。ありがとうございました。
- ・国際奉仕委員会 (及川昭宏委員長)
来年6月にR I国際大会がトロントで開催されます。当クラブからの参加者は総勢9名です。12月15日が第2回目の締切りですので、早速9名登録いたします。尚、これからも参加を希望される方は、登録料が高くなりますが、参加できますのでご連絡下さい。
- ・青少年奉仕委員会 (千葉正宏委員長)
11月18日(土)の野球大会には多くの会員にご協力いただきありがとうございました。お陰様で雨も雪も降らず、おだやかな天候の中開催することができましたこと感謝申し上げます。
- ・姉妹クラブ委員会 (岩淵正彦委員長)
台北西門RCに新年のカードを送りますので、カードに記入していただきたいと思ひます。
姉妹クラブ・国際奉仕合同委員会のお知らせ
日 時 12月4日(月) 午後7時~
場 所 ホテルサンシャイン佐沼
内 容 訪台について

今週のスピーチ

氏家良典会員

私は、最近歴史に興味を持ち、いろいろ本を読んだり、ユーチューブで調べたりしております。自分が興味を持った時代や事柄をピックアップしてご紹介したいと思ひます。

・日本列島にワニがいっぱいたったということ。
亜熱帯、熱帯に日本列島が位置していた頃のこと。サメの上をうさぎが飛んだという詩がありますが、ひょっとしたら嘘ではないのではないかと。昔、ワニのことをサメと言っていたそうです。

・日本の古代人がもっと進んだ文化を持っていた。
ある地層から11万年前の打製石器が発見された。又3万年前の磨製石器が発見されました。1万6,500年前に作られた世界最古と言われている土器が青森で発見されております。歴史の本では、世界最古の土器は中国で発見されているとなっておりますが、日本の年代測定はしっかり出来るので、日本の学者は日本で発見されたものが最古であると自信を持っております。1万2,500年前には、日本では漆が使われていたそうです。これも世界ではなかなかないそうです。

3万年前の磨製(加工)石器は菱形になっており、世界最古の木造建築である法隆寺の檜カンナに発展しました。日本列島で争いがなかった分、それが残っているのではないかとされております。

三内丸山遺跡に巨木があります。あの大木をどうやって削ったか、これが今話した石器で削ったそうです。鉄器がない時代ですから、どうやったかと言いますと、根を火であぶり、その後削り、また焦がして削るというふうにして3mもある木を削ったそうです。

・稲作について
大陸から伝わったと言われておりますが、年代測定をしていきますと、ある貝塚から見つかった米の結晶は7,000年前のもので、日本古来の遺伝子で、半島から伝わった米の遺伝子とは違い、これは間違いなく日本古来に稲作があったということの証明だそうです。

貝塚から矢じり等が見つかるのですが、いかに人を殺す矢じりとか斧のようなものは一切出てきません。日本の縄文時代は1万5,000年、一切争いが無い暮らしをしていたそうです。

ですから土偶も、その形はかなり平和な時代を過ごしたことを証明しており、そのルーツから、なかなか争いたくない遺伝子が私たちに伝わってきているのではないかと思います。

・鉄砲の伝来の話

鉄砲が2丁種子島に伝わり、1丁が今のお金で5,000万円位、2丁で1億円で種子島の大名が買っていました。ポルトガル人は大もうけ出来ると喜んで本土に帰り次に来た時は、既に3,000丁が日本で作られていました。これは日本の鍛冶技術の優秀さを示すもので、秀吉の時代になると圧倒的な鉄砲の数で、スペインの宣教師も日本を絶対にせめてはいけなかったそうです。

— 以下、紙面の都合上割愛させていただきます。